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Viana participa de reunião para debater 
construção da barragem de Jequitaí

Mega-Sena | Sem 
acertador, prêmio 
acumula em R$ 9 
milhões
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Na tarde do último sábado (16), um ho-
mem, de 52 anos, foi morto na Rodovia MGC 
135, no bairro Vila Telma em Montes Claros. 
Raimundo Pires Silva teve o crânio esmaga-
do. Conforme a Polícia, possivelmente os 
suspeitos utilizaram pedras e ossos de vaca 
para agredir a vítima. Próximo ao corpo, os 
policiais encontraram pedras grandes e os-
sos sujos de sangue. Profissionais do SAMU 
estiveram no local e constataram a morte.

A endometriose é uma doença que atu-
almente atinge inúmeras mulheres. Basi-
camente, se trata da presença do tecido 
endometrial fora do útero. Origina-se ao 
longo dos ciclos menstruais, quando este te-
cido cresce e descama no exterior do útero 
(processo que normalmente ocorre dentro 
do órgão uterino), levando a inflamação e 
fibrose, dentre outras complicações. A ra-
diologista especialista na área, Fernanda 
Borges, explica sobre o assunto.

O neurocirurgião Dr. Marcílio Monteiro, em entrevista à nossa equipe, explicou sobre o Acidente Vascular Cerebral (AVC). 
“Existem diversos sintomas que se manifestam com o AVC. É um acidente que acontece de forma inesperada, que traz uma 
consequência danosa e vascular, porque acomete os nervos vasculares do sistema cerebral. Os seus principais sintomas são: 
dificuldade para falar, articular as palavras; o entortamento da boca; também é recorrente a perda de movimentos”. 

Decreto determina 
novo valor da passagem 
do Lotação em Montes
Claros
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MOC | Homem de 52 
anos é morto a golpes de
pedras e ossos de vaca

Especialista fala sobre causas, 
sintomas e prevenção do AVC

IMAGEM ILUSTRATIVA 

Radiologista fala sobre a 
endometriose e esclarece 
cuidados necessários 

GERAL 12

O senador da República, Carlos Viana, se reúne hoje com a diretoria da Codevasf, em 
Montes Claros, visando resolver uma reivindicação antiga da população Norte Mineira, 
que é a escassez hídrica. “Junto com a presidência da Codevasf e os encarregados da 
elaboração do projeto Jequitaí, nós vamos discutir - em Montes Claros - o próximo passo 
para a construção de uma barragem tão esperada, tão sonhada, e prometida no passado 
para o Norte de Minas”, disse o senador. 

IMAGEM ILUSTRATIVA 

O Homeschooling é uma modalidade que tem sua ori-
gem nos Estados Unidos e que consiste, em resumo, na 
educação domiciliar. Este tema tem sido bastante discutido 
entre professores e especialistas da área, que se mostram 
contrários à adoção desta metodologia. Muitos educadores 
identificaram diversos problemas no aprendizado dos alu-
nos, gerados com relação às aulas remotas, adotadas devido 
à pandemia da Covid-19. 

‘Homeschooling’ não é recomendado por 
especialistas no Brasil 

SAÚDE 7SAÚDE 7

POLÍTICA 3

IMAGEM ILUSTRATIVA 

Os casos de violência infantil aumentaram signifi-
cativamente no Brasil. Devido à pandemia, as crianças 
e adolescentes ficaram mais expostas e vulneráveis a 
sofrer com as agressões. Com a volta das aulas presen-
ciais, o número de denúncias mais que dobrou, em 
comparação ao período anterior à pandemia, sendo 
mais de quatro mil registradas só nos primeiros meses 
deste ano.

Violência Infantil: número de denúncias aumenta e 
dados são alarmantes
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Os principais erros que os pais cometem 
na hora de dar mesada aos filhos

Projeto destaca o agro na escola

Promessas repetidas e problemas 
ignorados

REINALDO DOMINGOS
EDUCADOR FINANCEIROS

XICO GRAZIANO
MEMBRO DO CONSELHO CIENTÍFICO AGRO SUSTENTÁVEL

SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO COM ESPECIALIZAÇÃO NAS ÁREAS DE MACROECONOMIA, 

ADMINISTRAÇÃO DE EMPRESAS E FINANÇAS

A mesada é uma ótima ferramen-
ta para inserir as crianças e jovens 
no universo financeiro. No entanto, 
há alguns erros cometidos pelos 
pais/responsáveis nessa hora que 
podem fazer com que tenha o efeito 
contrário, dando maus exemplos à 
nova geração.

Se bem aplicada, ao invés de ser 
um incentivo ao consumo, se torna 
um meio de educar financeiramente 
os jovens, que, em um futuro próxi-
mo, fará esses jovens mais conscien-
te e sustentável. Porém, se a mesada 
for oferecida de forma errônea pode 
causar impactos negativos. Listo 
abaixo os sete principais erros na 
implementação da mesada, que reti-
rei do livro Mesada não é só dinhei-
ro - Conheça os 8 tipos e construa 
um novo futuro (Editora DSOP):

DESEQUILÍBRIO | A criança não 
deve guardar todo o seu dinheiro 
para os sonhos. Ela precisa separar. 
50% de sua mesada para o consumo 
cotidiano e se dar o direito de com-
prar algo que deseja - sem excessos. 
Por incrível que pareça, a discipli-
na rígida que alguns pais impõem 
dentro de casa pode acabar trans-
formando seus filhos em crianças 

obsessivas com o dinheiro e, con-
sequentemente, em futuras pessoas 
avarentas.

Violação | Os pais não podem, 
de forma alguma, usar o dinheiro 
que a criança vem guardando para 
os seus sonhos como empréstimo. 
Essa recomendação pode parecer 
absurda, mas existem muitos casos, 
no âmbito familiar, em que os pais 
ou responsáveis mexem no cofrinho 
do filho ou retiram algum valor da 
caderneta de poupança da criança 
para pagamento de uma conta da 
casa ou mesmo para uso particular.

RUPTURA | Nunca atravesse as 
etapas de esforço e crescimento de 
seu filho. Jamais compre o objeto de 
sonho dele antes que a criança con-
siga juntar o dinheiro para conquis-
tá-lo. Isso fará com que ele registre 
na mente, para o resto da vida, a 
ideia de que não precisa lutar para 
conquistar as coisas que deseja.

PERMISSÃO | Aprenda a dizer 
não, é para o bem da criança. Du-
rante a implementação da mesada, 
você vai se deparar com a seguinte 
situação: a criança vai gastar todo o 
dinheiro antes de o mês terminar. É 
natural, ela está aprendendo e vai 

pedir mais quando isso acontecer. 
Mas ela deve vivenciar as consequ-
ências de seus atos.

DESMEDIDA | A mesada não 
pode ser usada nem como prêmio, 
nem como castigo. Há pais que, por 
impulso, decidem não dar mesada 
por um período de tempo ao filho, 
por mau comportamento ou notas 
baixas, por exemplo. Ou então, dão 
a mesada porque o filho fez alguma 
atividade doméstica. A mesada deve 
ser respeitada e jamais virar uma 
moeda de troca ou “barganha” entre 
pais e filhos.

REMUNERAÇÃO | A mesada não é 
salário. Salários são pagos para quem 
trabalha e criança não pode e não 
deve trabalhar. Esse é um dos con-
ceitos que nunca é demais reforçar, 
para que as coisas fiquem realmente 
claras. Salário é salário, mesada é me-
sada!

SONEGAÇÃO | Os adultos devem 
ensinar as suas crianças, desde cedo, 
que tudo que compramos deve vir 
com nota fiscal, desde um chocolate 
até uma bicicleta. Portanto, não deem 
o exemplo errado para os seus filhos, 
negociando uma compra sem nota 
fiscal para obter desconto.

Convidado pelo Cat (Clube Ami-
gos da Terra), eu estive nesses dias 
na cidade de Sorriso, norte do Mato 
Grosso. Fui participar do lançamento 
de um projeto sensacional intitulado 
“o Agro na escola”. Com parceria da 
Secretaria Municipal de Educação, 
participam do projeto escolas públi-
cas e privadas. Durante um dia, em 
três aulas, com auditórios repletos, 

lecionei para professores e alunos do 
ciclo fundamental. Muitos estudantes 
do Instituto Federal do Mato Grosso 
também lá estavam. Foram cerca de 
500 pessoas.

“O Agro na sua vida. Sorria” era o 
título da minha aula. Ao prepará-la, 
como ponto de partida a constatação 
de que o município de Sorriso é o 
maior produtor de soja do mundo. 

Sim, incrível, do mundo. Dessa for-
ma, comecei por fazer uma pergunta 
simples: por que os agricultores plan-
tam soja?

Descobri que mesmo lá, no cora-
ção do Brasil rural, muita gente, dos 
pequeninos aos adultos, desconhece 
coisas básicas sobre nossa agropecu-
ária. Falta, na escola, e por consequ-
ência na sociedade toda, informação 
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cas e privadas. Durante um dia, em 
três aulas, com auditórios repletos, 
lecionei para professores e alunos do 
ciclo fundamental. Muitos estudantes 
do Instituto Federal do Mato Grosso 
também lá estavam. Foram cerca de 
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“O Agro na sua vida. Sorria” era o 
título da minha aula. Ao prepará-la, 
como ponto de partida a constatação 
de que o município de Sorriso é o 
maior produtor de soja do mundo. 
Sim, incrível, do mundo. Dessa for-
ma, comecei por fazer uma pergunta 
simples: por que os agricultores plan-
tam soja?

Descobri que mesmo lá, no cora-
ção do Brasil rural, muita gente, dos 
pequeninos aos adultos, desconhece 
coisas básicas sobre nossa agropecu-
ária. Falta, na escola, e por consequ-
ência na sociedade toda, informação 
sobre a importância da produção ru-

ral na nossa vida.
Voltando para São Paulo, ocorreu-

-me escrever essa espécie de crônica 
para contar, ao público mais amplo, 
o que conversei com os alunos de 
Sorriso. Um beabá do campo para a 
cidade. Afinal, para que serve a soja?

Destaco suas 3 grandes utilidades: 

1 - Do grão de soja se extrai a 
lecitina, um componente químico 
fundamental na indústria da alimen-
tação. Sorvetes, bolos, salsichas, leite 
em pó, margarinas, achocolatados, 
almôndegas, barrinha de cereais, em 
todas essas delícias, e muitas outras, 
se utiliza a lecitina como emulsionan-
te. Ela que oferece aquela consistên-
cia macia, pastosa, gostosa, que torna 
esses alimentos apreciados;

2 - O grão de soja apresenta ele-
vado valor nutricional, com média de 
38% de proteína e 20% de óleo vege-
tal. Para comparação, o teor proteico 
do trigo é de 10% e do milho, 8%. 
Essa riqueza única permite que a soja, 
depois de moída para a extração do 
óleo de cozinha, resulte em um farelo 
muito cobiçado, aqui e no exterior, 

para a produção de rações animais.

3 - A soja é a principal matéria-
-prima destinada para a fabricação de 
biodiesel no Brasil, respondendo por 
72% do total. Cerca de 18% da produ-
ção nacional de soja se destina a esse 
processo. Hoje, de cada 100 litros de 
óleo diesel abastecidos na bomba de 
combustível, a soja contribui com 7,2 
litros.

Por tais razões, a soja é muito va-
lorizada no mercado global, liderado 
pela China, o que assegura boa renta-
bilidade aos produtores rurais.

Graças à melhoria genética, que 
a tropicalizou, a lavoura se expan-
diu no Brasil contando com uma 
vantagem ímpar: seu cultivo dispen-
sa o uso de adubos nitrogenados 
sintéticos, como uréia ou sulfato de 
amônia. Tais fertilizantes, derivados 
do petróleo, são substituídos pelo 
nitrogênio capturado do ar através de 
um processo biológico, por meio de 
colônias de bactérias instaladas nas 
raízes das plantas. Uma maravilha da 
moderna agronomia padrão Embrapa 
(Empresa Brasileira de Pesquisa Agro-
pecuária).
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combustível, a soja contribui com 7,2 
litros.

Por tais razões, a soja é muito va-
lorizada no mercado global, liderado 
pela China, o que assegura boa renta-
bilidade aos produtores rurais.

Graças à melhoria genética, que 
a tropicalizou, a lavoura se expan-
diu no Brasil contando com uma 
vantagem ímpar: seu cultivo dispen-
sa o uso de adubos nitrogenados 
sintéticos, como uréia ou sulfato de 
amônia. Tais fertilizantes, derivados 
do petróleo, são substituídos pelo 
nitrogênio capturado do ar através de 
um processo biológico, por meio de 
colônias de bactérias instaladas nas 
raízes das plantas. Uma maravilha da 
moderna agronomia padrão Embrapa 
(Empresa Brasileira de Pesquisa Agro-
pecuária).

Na questão ambiental, portanto, a 
soja contribui de duas formas espe-
taculares: na economia de fertilizan-
tes químicos e na produção de bio-
combustível. Soja combate mudanças 
climáticas. Ponto.

Na alimentação, depois de mos-

trar a importância do arraçoamento 
de animais, perguntei aos meninos 
de Sorriso: onde está a soja na sua 
comida?

As respostas foram saindo: no ovo 
frito, no omelete, na costelinha de 
porco, na linguiça, no leite da vaca, 
no queijo, na manteiga, no frango as-
sado, na coxinha, no filé de tilápia. 
Bingo. Quem acha que a soja serve 
só à exportação, se engana redonda-
mente.

Para finalizar, ensinei aos alunos 
como se mede o progresso socioe-
conômico através do IDH, o Índice 
de Desenvolvimento Humano. E 
mostrei que Sorriso tem um IDH de 
0,824, o maior do Mato Grosso. Ou 
seja, o município maior produtor de 
soja do mundo, tem o maior IDH do 
seu Estado. E um dos maiores do 
Brasil.

Eles entenderam facilmente a 
ligação entre o agronegócio e o 
desenvolvimento nacional. Alguém 
tem dúvidas?

O projeto “O agro na escola” po-
deria ser levado aos 4 cantos do país. 
Mostrar às nossas crianças e jovens o 
porquê da agropecuária, o valor e a 
importância da produção rural. Infor-
mação é a base da educação....

Lá em Sorriso vi a meninada sor-
rir. Eles se sentiram orgulhosos de 
presenciarem um Brasil que dá certo.
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Viana participa de reunião para debater 
cronograma de construção da barragem 
de Jequitaí

Brasil tem 156,4 milhões aptos a votar nas 
eleições de outubro

DA REDAÇÃO 

O senador da República, Carlos 
Viana, se reúne hoje com a direto-
ria da Codevasf, em Montes Claros, 
visando resolver uma reivindicação 
antiga da população Norte Mineira, 
que é a escassez hídrica. 

“Junto com a presidência da 
Codevasf e os encarregados da ela-
boração do projeto Jequitaí, nós 
vamos discutir - em Montes Claros 
- o próximo passo para a constru-
ção de uma barragem tão esperada, 
tão sonhada, e prometida no passa-
do para o Norte de Minas”, disse o 

senador. 
“Nós temos um modelo em que 

o Governo Federal fará parte do fi-
nanciamento, mas o ideal é que a 
iniciativa privada construa todo o 
projeto e assuma toda a responsa-
bilidade inclusive dos cronogramas 
- sem a interferência do Estado e, 

naturalmente, com o menor uso 
do dinheiro público. Queremos 
também, e é minha intenção, que 
a barragem cumpra o objetivo, que 
é garantir segurança hídrica para 
os municípios das cidades do Nor-
te de Minas, assim como a geração 
de milhares de empregos e também 

a possibilidade de nós termos as-
sentamentos, por meio do INCRA, 
para pequenos agricultores da Agri-
cultura Familiar; nós não podemos 
permitir que um projeto deste ta-
manho, com o uso do dinheiro do 
imposto do contribuinte, beneficie 
somente os grandes conglomera-

dos do agronegócio. É preciso que 
a gente pense também nos peque-
nos produtores. Somos todos parti-
cipantes, é um patrimônio público 
que pertence a todos, e precisa ser 
planejado e elaborado e natural-
mente, dividido de forma igual”, 
finaliza Viana. 

O Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) divulgou o número de eleitores 
aptos a votar no pleito de outubro des-
te ano. De acordo com o TSE, 156,4 
milhões de pessoas poderão compare-
cer às urnas no dia 2 de outubro para 
escolher presidente e vice-presidente 
da República, governadores e vice-go-
vernadores, além de senadores, depu-
tados federais, estaduais e distritais.

Em caso de segundo turno para a 
disputa presidencial e para governos 
estaduais, a eleição será em 30 de ou-

tubro.
As informações do cadastro elei-

toral mostram que a maior parte do 
eleitorado é formada por mulheres -- 
são 82,3 milhões de eleitoras, número 
equivalente a 52,65% do total. Os ho-
mens são 74 milhões e correspondem 
a 47,33%.

Com 22,16% do total de eleitores, 
o estado de São Paulo é o maior co-
légio eleitoral do país. Conforme es-
tatística do TSE, a cada cinco eleitores 
brasileiros, um está no estado. 

Minas Gerais tem o segundo maior 
colégio eleitoral, com 10,41% do to-
tal, seguido pelo Rio de Janeiro, com 
8,2%).

O número de jovens entre 16 e 17 
anos que poderão votar aumentou, 
passando de 1,4 milhão no pleito de 
2018, para 2,1 milhões no neste ano.

O eleitorado acima de 70 anos 
também aumentou, passando de 12 
milhões para 14 milhões entre as duas 
eleições.

Também houve mudança no ní-

vel de escolaridade da maioria do 
eleitorado. Neste ano, 41,1 milhões 
(26,31% do total) declararam ter en-
sino médio completo. Nas eleições 
gerais anteriores, realizadas em 2014 
e 2018, a maioria era composta por 
pessoas com ensino fundamental in-
completo.

O eleitorado brasileiro cresceu 
6,21% em relação ao pleito de 2018, 
quando o total de pessoas aptas a 
votar foi de 147,3 milhões. (Agência 
Brasil)

DIVULGAÇÃO

O Governo Federal fará parte do financiamento, que deve ser completo por investimentos da iniciativa privada
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,75

Cotação EURO - REAL

R$ 5,16

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 21º

Decreto determina novo valor da 
passagem do Lotação em Montes Claros

Novo playground é instalado no Espaço 
Sagarana 

Elvis Presley, o rei do rock, é destaque da 
semana nos cinemas

DA REDAÇÃO

Foi publicado, pela Prefeitura de 
Montes Claros, um novo decreto que 
estabelece um novo valor para a pas-
sagem do transporte coletivo: R$ 4,00. 
O documento foi publicado no Diário 
Oficial do último sábado (16) e a tarifa 
já está em vigor.

Segundo o decreto, o município 
alega ter considerado que: a última 
revisão tarifária, de R$ 3,75, começou 
a valer a partir de 13 de março deste 
ano; o resultado de uma planilha téc-
nica elaborada pela Empresa Municipal 
de Planejamento, Gestão e Educação em 
Trânsito e Transportes de Montes Claros 
que verificou que o equilíbrio econômi-
co da atividade está comprometido pelo 
atual valor cobrado pelo diesel, devendo 
o preço d passagem ser de R$ 4,35; a re-
comendação da 13ª Promotoria de Justi-
ça de Montes Claros, exarada no Ofício 
n.º 302/2022/13ªPJMOC, que apresentou 
ponderações sobre o reajuste tarifário 
pugnando pela necessidade da compen-
sação do valor de ressarcimento oriundo 
de processo judicial com a consequente 
redução de R$ 0,35 na tarifa por ano, 
durante quatro anos; que o Consórcio 
MocBus deverá atender aos requisitos 
estabelecidos no presente Decreto, em 
conformidade com a recomendação do 

órgão ministerial, visando a manutenção 
do presente reajuste tarifário; e a ne-
cessidade da manutenção do equilíbrio 
econômico financeiro do contrato, para 
garantir a continuidade do serviço pú-
blico, sem perder de vista a modicidade 
tarifária e a proteção do consumidor.

A Prefeitura esclarece, ainda, que a 
manutenção da tarifa está condicionada 
ao atendimento de requisitos estabe-
lecidos dentro do prazo de cinco dias 
úteis, entre elas: a disponibilização, na 
frota operacional convencional, de mais 
quatro veículos, perfazendo um total de 
94, de modo que o número de veículos e 
de horários nas linhas sejam aumentados 
nos períodos indicados pela MCTrans; 
disponibilização de cinco veículos na 
frota operacional do Transpecial; cumpri-
mento rigoroso dos horários, itinerários 
e número de ônibus do sistema, confor-
me determinações da MCTrans; e funcio-
namento, em todos os veículos da frota 
operacional, de sistema de gerenciamen-
to para a fiscalização em tempo real do 
cumprimento dos itinerários e horários 
dos veículos.

O decreto afirma que “o não cum-
primento dos requisitos constantes nos 
incisos do presente artigo implicará no 
retorno da tarifa ao valor anteriormente 
vigente, pelo número tempo equivalente 
ao eventual descumprimento”.

VINÍCIOS SANTOS 

A Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável disponibilizou aos usuários do Parque 
Sagarana um playground ecológico. O brinquedo tem feito muito sucesso perante o público infantil, e as 

mães e pais que visitam o parque podem agora, além de praticar caminhada e aproveitar o contato com a 
natureza, contar com um espaço que promove a diversão e a socialização da criançada.

O secretário de Meio Ambiente da Prefeitura, Soter Magno, explicou que são estas as funções de um 
parque: promover entretenimento, convívio com a natureza e diversão.

A cinebiografia sobre o ídolo 
Elvis Presley - sem dúvida, o maior 
artista de todos os tempos - chega 
às telonas de todo o Brasil. E nada 
melhor do que estrear na semana 
em que se comemora o Dia Mun-
dial do Rock. O filme é assinado 
pelo diretor australiano Baz Luhr-
mann e é uma obra prima, nos 
moldes de sucessos como Moulin 
Rouge, Vem Dançar Comigo (aliás, 
um dos primeiros filmes do diretor 
que marcou os anos 1980) e Romeu 
e Julieta, com Leonardo Di Caprio. 
O filme prima por uma condução 
brilhante, eufórica, cheia de tinta e 
de detalhes.

Não temos como fugir de 
spoilers ao falar de Elvis Presley, 
mas o que é mais interessante na 
obra de agora é que o filme gira em 
torno do ponto de vista do agente 
e empresário de Elvis, Tom Parker, 
interpretado magistralmente por 
Tom Hanks.

Tom Parker foi sem dúvida am-

bivalente, sobretudo porque super-
faturava comissões dos shows de 
Elvis, o que lhe rendeu processo 
judicial.

Um dos destaques do filme é, 
sem dúvida, a estreia brilhante em 
uma grande produção do ator cali-
forniano Austin Butler, que incor-
pora Elvis em várias fases da vida 
do astro. Em Cannes, onde o filme 
teve sua primeira exibição, Austin 
falou para a imprensa que ficou tão 
obcecado pelo personagem que fez 
uma imersão durante dois anos, pe-
ríodo no qual estudou cada detalhe 
das peculiaridades de Elvis. Até os 
diferentes tons de voz que ele teve 
ao longo dos anos foram emulados: 
mais grave, mais rouco.

Grandes sucessos musicais da 
carreira de Elvis estão presentes 
nesta grande produção, que não 
tem como decepcionar o especta-
dor.

CRIMES DO FUTURO - Chocar 

é sinônimo da filmografia do dire-
tor canadense David Cronenberg. 
Crimes do Futuro, seu mais novo 
longa, teve estreia mundial na mos-
tra competitiva do último festival 
de cinema de Cannes em maio. 
Cronenberg mais uma vez dividiu a 
crítica ao apresentar uma obra crua 
e visceral.

A trama se passa em um futuro 
próximo, quando os humanos te-
rão que se adaptar a um ambiente 
sintético. Diante desta realidade, 
as pessoas começam a sofrer me-
tamorfose, com mutações no DNA 
- um estado de transformação cha-
mado de síndrome da evolução 
acelerada.

Assim conhecemos os persona-
gens Saul Tense, um artista cultu-
ado e que já se acostumou com o 
seu novo estado biológico; a inten-
sa parceira de Saul, Caprice, que 
remove seus órgãos em um espetá-
culo e uma investigadora ambiciosa 
da Agência de Orgãos que vai tentar 

desmascarar Saul e as consequên-
cias dos experimentos.

Crimes do Futuro conta com um 

elenco de ponta, com nomes pode-
rosos da indústria cinematográfica 
como Léa Seydoux, Kristen Stewart 

e Viggo Mortensen. Um filme per-
turbador e essencial para quem gos-
ta de Cronenberg. (Agência Brasil)
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  ‘HOMESCHOOLING’

Método que tem origem norte americana não é 
recomendado por especialistas no Brasil 

Sancionada lei que estabelece estímulo à leitura 
na educação básica

Escolas rurais têm mais dificuldade para 
oferecer ensino remoto

JOYCE ALMEIDA 

O Homeschooling é uma mo-
dalidade que tem sua origem nos 
Estados Unidos e que consiste, em 
resumo, na educação domiciliar. 
Este tema tem sido bastante discuti-
do entre professores e especialistas 
da área, que se mostram contrários 
à adoção desta metodologia. Muitos 
educadores identificaram diversos 
problemas no aprendizado dos alu-
nos, gerados com relação às aulas 
remotas, adotadas devido à pande-
mia da Covid-19.

Ana Tereza Ferreira, professora 
no Distrito Federal, avaliou como 
o ensino domiciliar afetou negativa-
mente a vida dos estudantes. “Per-
cebi que os alunos têm uma gran-

de dificuldade em organizar uma 
rotina, em entender os processos, 
entender que o estudo necessita de 
empenho. Existe muita dificuldade 
de atenção e concentração. Além da 
aprendizagem, temos os problemas 
emocionais. E tudo isso influencia 
no processo de aprendizagem”, ex-
plica a professora.

De acordo com profissionais da 
educação, é importante lembrar 
que no ambiente escolar não é ape-
nas ensinado conteúdos disciplina-
res, como, por exemplo, português 
e história, mas são trabalhadas 
também outras habilidades, como 
declara a pedagoga e secretária de 
educação, Luane Godoy. “Estamos 
percebendo muita dificuldade nos 
estudantes, principalmente na edu-

cação infantil, onde trabalhamos 
muito através das interações so-
ciais, habilidades emocionais, coor-
denação motora fina para trabalhar 
na escrita, e até mesmo na lingua-
gem”, afirma a secretária. 

Além do conhecimento e demais 
habilidades, psicólogos apontam 
também outras questões impor-
tantes que são desenvolvidas no 
ambiente escolar. “Nos espaços 
escolares é possível a construção 
da identidade, as trocas de conhe-
cimento, desenvolvimento de ha-
bilidades e regras sociais, as quais 
são importantes para a trajetória de 
vida”, explica Lívia Borba, psicóloga 
com pós-graduação em terapia cog-
nitivo-comportamental. (Sob super-
visão de Stênio Aguiar)

O presidência da República, Jair Bolsonaro, sancionou na última semana o projeto de Lei 5.108 de 2019, 
norma que estabelece o compromisso da educação básica com o estímulo à leitura. A sanção alterou a Lei de 
Diretrizes e Bases da Educação Nacional. 

De acordo com a secretaria da Presidência da República, o projeto define a leitura como prioridade na 
educação básica. 

Para o órgão, o desenvolvimento da educação básica e a formação de leitores capacitados permite o pleno 
exercício da cidadania, o desenvolvimento da economia e o aumento da produtividade.

“O direito à educação é uma garantia constitucional atrelado à dignidade da pessoa humana, inserido no 
rol de direitos fundamentais e sociais, sendo dever do Estado e da família o seu provimento, conforme prevê 
o art. 205, da Constituição”, declarou a secretaria. (Agência Brasil)

Escolas rurais apresentaram mais 
dificuldade em oferecer aulas media-
das por tecnologia durante a pande-
mia. Se, nas cidades, a falta de dis-
positivos e de conexão à internet é 
um problema, no campo, o desafio é 
maior. Na pandemia, essa situação fi-

cou ainda mais evidente. As informa-
ções são da TIC Educação 2021, do 
Comitê Gestor da Internet no Brasil 
(CGI.br). Pela primeira vez, o estudo 
coletou dados sobre os professores 
que lecionam em escolas localizadas 
em áreas rurais.

A falta de dispositivo e de acesso 
à internet nos domicílios dos alu-
nos foi apontada como desafio para 
manter as aulas durante a pandemia 
por 92% dos professores de escolas 
rurais. Entre os professores de esco-
las urbanas, a porcentagem foi 84%. 

Outro desafio no campo é a falta de 
habilidade para realizar atividades 
educacionais com os alunos por 
meio do uso de tecnologias, aponta-
da por 76% dos professores. Nas ci-
dades, esse problema foi destacado 
por 66% dos docentes.

“As escolas rurais ainda têm uma 
questão a mais em relação à conec-
tividade. Em algumas regiões onde 
estão localizadas as escolas, não há 
acesso à internet de boa qualidade 
ou mesmo não há acesso à internet. 
A oferta de planos de banda de larga 

e de conexão nessas regiões é mais 
limitado. Então, de fato, nas esco-
las rurais, nós temos uma situação 
mais crítica em relação ao uso das 
tecnologias”, diz a coordenadora da 
pesquisa, Daniela Costa. (Agência 
Brasil)
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RISCO DE CASSAÇÃO - O Jornal O tempo trouxe manchete 
na última semana denunciando possível crime eleitoral come-
tido pelo governador Romeu Zema (Novo), que divulgou fotos 
com líderes do MDB, após fechamento de aliança política, com 
o fundo trocado. Tudo indica que as fotos foram feitas na Cida-
de Administrativa, o que é vetado pela legislação eleitoral. 

ARO CONFIRMADO AO SENADO - O deputado federal 
Marcelo Aro (PP) não conseguiu realizar o sonho de compor 
chapa como vice na chapa de Romeu Zema, mas foi oficialmente 
convidado pelo governador de Minas Gerais para disputar uma 
cadeira no Senado em sua chapa.

PROTESTO GAY - Durante visita do presidenciável Ciro Go-
mes, no último sábado (16), o fundador do Projeto Arco-íris 
do Amor, Lucas Pereira, irritou-se durante discurso do vereador 
montes-clarense Raimundo do INSS (PDT), roubando a cena ao 
gritar contra o parlamentar: “uma vergonha vereador do PDT 
votar contra projeto LGBTQIA+ na câmara municipal”, deixan-
do Raimundo na maior saía justa durante o evento.

EDMARCIO EM MOC - O ex-prefeito de Matias Cardoso, Ed-
márcio Leal, pré-candidato a deputado federal pelo Podemos, 
aproximou-se ainda mais de Montes Claros após conquistar o 
apoio peso pesado do médico Dr. Emerson Guimarães. Tudo 
indica que Leal investirá agenda especial a capital dos norte mi-
neiros. 

COMPETÊNCIA NO SANGUE - O secretário executivo da 
Amams, Ronaldinho Filho, demonstrando a cada dia a sua com-
petência e habilidade política, com certeza, adjetivos herdados 
pelo pai, o grande articulador político Ronaldo Mota Dias, o 
querido Ronaldinho. 

VEREADORES TRUQUEIROS - Estamos observando vários 
vereadores e vereadoras de Montes Claros acendendo velas para 
mais de um santo, ou seja, vários deles estão usando de picare-
tagem ao vender apoio para vários candidatos. Um verdadeiro 
leilão de apoio. A partir destas atitudes já se percebe o caráter 
duvidoso de algumas figuras da política municipal.

FATOS & POLÍTICA

No último sábado (16), o presidenciável Ciro Gomes 
(PDT) visitou a capital do Norte de Minas para um encon-
tro tímido e totalmente sem a emoção política que se espe-
ra durante visitas de celebridades nacionais da política ao 
interior.

O “bate-papo” aconteceu num pequeno salão de eventos 
de um hotel da cidade, tendo como anfitrião o deputado 
estadual Carlos Pimenta e seus assessores. 

A visita de Gomes sinaliza como será a mobilização de 
sua campanha no norte de Minas, o que só comprova, mais 
uma vez, a falta de chance de Ciro na disputa como terceira 
via.

No último sábado (16), encontramos a respeitada promotora de justiça, 
Raquel Batista Rocha Teixeira, no Shopping Ibituruna, como sempre, distri-
buindo simpatia e beleza. Raquel está dia mais linda e encantadora. 

As queridas Karla Carneiro e Sully Naiara dando conta de que o show 
beneficente do Padre Fábio de Melo, no último sábado, foi o maior sucesso 
de qualidade musical e de público. 

A sempre elegante Margareth Antunes foi super festejada pelos amigos 
no último sábado pela passagem do seu aniversário. Ao lado do marido, Dr. 
Vitor Hugo Guimarães, celebrou a data de maneira discreta, na bela resi-
dência do casal, onde César Costa montou belíssima decoração vespertina. 

O montes-clarense Yury Tupinambá agora é oficialmente Capitão da 
Polícia Militar de Porto Alegre. Na última semana, durante formatura na 
academia militar, foi abraçado por familiares e amigos de Montes Claros. 

O gabaritado médico Dr. Norberto Marcelino de Oliveira Neto tem sido 
elogiado em todo o Norte de Minas por sua atuação como prefeito de 
Claro dos Poções, hoje considerada uma das melhores cidades para se 
viver na região. 

A bela influencer Micaelly Pinheiro continua sendo um dos maiores 
sucessos das redes sociais, inclusive na divulgação de marcas e produtos 
da região Norte de Minas. 

Nosso carinho especial à amiga Mércia Machado, aniversariante da úl-
tima semana. Na foto com o maridão Gilvan Cardoso. 

Aqui, numa doce lembrança, ao lado da querida e respeitada escritora 
Amelina Chaves.

Falta de mobilização 
marca visita do 

presidenciável Ciro 
Gomes a Montes 

Claros
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Especialista fala sobre causas, 
sintomas e prevenção do Acidente 
Vascular Cerebral (AVC)

Radiologista fala sobre a endometriose 
e esclarece cuidados necessários 

No mês da prevenção do câncer de bexiga, 
conheça os sinais da doença
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JOYCE ALMEIDA

O neurocirurgião Dr. Marcílio 
Monteiro, em entrevista à nossa 
equipe, explicou sobre o Acidente 
Vascular Cerebral (AVC). “Existem 
diversos sintomas que se manifes-
tam com o AVC. É um acidente que 
acontece de forma inesperada, 
que traz uma consequência da-
nosa e vascular, porque acomete 
os nervos vasculares do sistema 
cerebral. Os seus principais sin-
tomas são: dificuldade para falar, 
articular as palavras; o entorta-
mento da boca; também é recor-
rente a perda do movimento ou da 
sensibilidade de alguma parte do 
corpo. É de extrema importância 
ligar para o SAMU, assim que fo-
rem identificados estes sintomas, 
para o melhor atendimento e no 
tempo certo, para não ocasionar 
agravamentos”. 

O doutor explica que o mal 
também é conhecido como ‘doen-
ça de tempo dependente’, porque, 

assim como o infarto agudo do 
miocárdio, quando ocorre a obs-
trução de uma artéria, quanto mais 
rápido ela for desobstruída - pro-
porcionando a irrigação do sangue 
com os nutrientes até os tecidos -, 
maior a chance de recuperação. 

“Existe o AVC isquêmico, que 
é quando se obstrui uma veia ou 
artéria, deixando de circular o san-
gue que leva oxigênio e os nutrien-
tes, como a glicose. Há também, o 
AVC hemorrágico, que é quando 
ocorre a ruptura com sangramento 
intracraniano, causando lesão no 
cérebro”. Inclusive, como explica 
o médico, uma das causas mais co-
nhecidas e temidas é a Aneurisma, 
que se origina com uma fraqueza 
em uma das camadas da parede ar-
terial. “A artéria possui várias cama-
das, dentre elas, a elástica e a mus-
cular, onde ocorre um desarranjo 
dessas fibras e começa a dilatação 
das mesmas, havendo então a rup-
tura em algum ponto da artéria”, 
afirma o neurocirurgião.

O especialista explica ainda so-
bre os principais causadores desta 
doença. “Tem fatores que aceleram 
o processo de formação da Aneuris-
ma: por exemplo, a pressão alta, o 
uso do cigarro, colesterol elevado, 
diabetes, etc. Pessoas que portam 
essas doenças costumam ter essas 
paredes vasculares mais frágeis, se 
tornando mais propensas a sofrer 
esse tipo de acidente. Uma das for-
mas de prevenção para doenças car-
diovasculares é a mudança do estilo 
de vida: abandono de vícios, prati-
car atividade física regularmente, de 
preferência todos os dias, dormir 
e se alimentar bem, dentre outras 
coisas”.

Dr. Marcílio Monteiro conta ain-
da sobre os exames que são possí-
veis de serem feitos para prevenir 
a doença. “Referente ao acidente 
cardiovascular, cerca de 20% dos 
AVCs isquêmicos são causados por 
arteriosclerose. Os exames mais 
indicados para prevenção são sim-
ples, e servem para estudar e ava-

liar de uma forma mais ampla os 
vasos arteriais do corpo, principal-
mente as localizadas no cérebro. 
Dentre eles, existe o ultrassom nas 
carótidas, onde é medido o fluxo 
sanguíneo, a espessura da parede 
da artéria, para saber se o tamanho 

avaliado pode ser considerado 
normal ou se houve o engrossa-
mento da parede arterial levando 
a inflamação; existe também a an-
giotomografia, que é o estudo dos 
vasos por tomografia, além da res-
sonância e o cateterismo cerebral. 

Exames estes, com objetivo de 
definir e avaliar a composição da 
placa arterial, suas características, 
e se existem riscos, maiores ou 
menores, e o seu grau de obstru-
ção”, finaliza. (Sob supervisão de 
Stênio Aguiar)  

A endometriose é uma doença 
que atualmente atinge inúmeras 
mulheres. Basicamente, se trata 
da presença do tecido endometrial 
fora do útero. Origina-se ao longo 
dos ciclos menstruais, quando este 

tecido cresce e descama no exte-
rior do útero (processo que nor-
malmente ocorre dentro do órgão 
uterino), levando a inflamação e fi-
brose, dentre outras complicações.

A radiologista especialista na 

área, Fernanda Borges, explica 
que: “os estudos mostram que fa-
tores hereditários e genéticos têm 
participação no surgimento e de-
senvolvimento da endometriose. 
Mas não podemos esquecer que 

os fatores relacionados ao estilo 
de vida e ao ambiente também são 
extremamente relevantes na apari-
ção da doença. É importante que 
as mulheres tenham atenção com 
cuidados como alimentação saudá-
vel, exercício físico regular, sono 
reparador e controle do estresse”.

A médica fala, ainda, sobre a 
identificação dos sintomas da do-
ença. “O diagnóstico ainda é um 
grande desafio. Estima-se que o 
tempo entre o início dos sintomas 
e a constatação da doença varia en-
tre 7 a 10 anos. O laudo é feito em 
dois momentos: o primeiro mo-
mento é na consulta com o gineco-
logista, que vai estudar os sintomas 
e realizar o exame físico ginecoló-
gico direcionado, e, diante da sus-
peita clínica de endometriose, vai 
solicitar exames de imagem, que 
são a ultrassonografia e a resso-
nância magnética – ambos devem 
ser realizados com preparo intes-
tinal e protocolo específico para 

a pesquisa de endometriose, com 
o objetivo de confirmar a doença. 
Devem ser realizados com um mé-
dico especialista e experiente no 
diagnóstico da doença”, explica a 
radiologista.

De acordo com a Drª. Fernanda, 
o tratamento da endometriose tem 
como foco melhorar a qualidade 
de vida da paciente e deve ser feito 
de maneira individualizada e mul-
tidisciplinar. “Existem duas linhas 
de procedimento: o tratamento 
clínico pode ser feita de forma 
medicamentosa, baseado princi-
palmente nas terapias hormonais e 
de forma não medicamentosa, com 
o objetivo principal do controle de 
dor. Dentre eles, temos o acom-
panhamento nutricional, onde as 
mulheres devem dar preferência à 
dietas anti-inflamatórias, também a 
acupuntura, a fisioterapia pélvica, 
também é necessário o acompanha-
mento psicológico, pois sabemos 
que a incidência de depressão  e 

ansiedade é maior nas mulheres que 
sofre com esta enfermidade. Temos, 
também, o tratamento cirúrgico que 
tem como propósito, remover as le-
sões de endometriose”. 

A especialista afirma que, para 
que a cura seja eficaz, é importante 
que a equipe médica tenha experi-
ência com a doença. Realizando o 
tratamento adequado, para garantir 
a qualidade de vida, bem-estar físi-
co, mental e social para as mulheres 
com endometriose. A mesma finaliza 
enfatizando a identificação antecipa-
da dos sintomas. “Se a mulher apre-
sentar alguns sintomas, como cóli-
cas menstruais intensas, dor pélvica 
crônica, dor durante a relação sexual 
e infertilidade, ela deve conversar 
com um ginecologista buscando aju-
da, para que o diagnóstico seja feito 
de forma precoce e seja realizado 
o tratamento adequado instituído 
previamente”, conclui. ( JOYCE AL-
MEIDA - Sob supervisão de Stênio 
Aguiar)  

Sangramento visível na urina; 
desconforto ao urinar, como dor e 
ardência; aumento da frequência 
ou urgência em urinar são sintomas 
para acender o alerta de um possível 
câncer de bexiga, órgão que armaze-
na a urina antes de ser eliminada do 
corpo. Durante a micção, os múscu-
los da bexiga se contraem e a urina é 
eliminada através da uretra.

“Mesmo nos estágios iniciais, esse 
tipo de tumor já pode causar alguns 
sintomas. O principal sintoma da 
doença é o sangramento visível na 
urina, então é aquele paciente que 
vai chegar ao consultório falando que 
viu sangue na urina, que a gente cha-
ma de hematúria. Outro indicativo 
é o desconforto a urinar. Alterações 
como urgência para urinar ou au-
mento da frequência urinária tam-
bém são sintomas que a gente deve 
investigar”, alerta o urologista Rafael 
Ribeiro Meduna, membro da direto-
ria da Sociedade Brasileira de Urolo-
gia de São Paulo.

Nos casos mais avançados da do-
ença, podem ocorrer sintomas como 
perda de peso, cansaço, fraqueza, 
perda do apetite, dor óssea e incapa-
cidade de urinar. Contudo, esses sin-
tomas também são comuns em ou-
tras doenças como infecção urinária, 
aumento benigno da próstata, bexiga 
hiperativa e pedras nos rins e bexiga.

“É importante lembrar que esses 
sintomas não significam que você 
está com um tumor de bexiga. Exis-

tem outras doenças que são até um 
pouco mais frequentes que o câncer 
de bexiga, que também causam sin-
tomas como o aumento da próstata 
benigno, uma infecção urinária, cál-
culos na bexiga e até a bexiga hipe-
rativa”.

Julho é marcado pela campanha 
de conscientização do diagnóstico 
precoce e do tratamento do câncer 
de bexiga. O mês é dedicado à cam-
panha para que as pessoas, com ou 
sem histórico da doença na família, 
passe a buscar orientação e acompa-
nhamento médico, além de realizar 
exames periódicos.

A queda no número de diagnósti-
cos preocupam os especialistas. Isto 
porque, com a pandemia, muitos 
pacientes deixaram de realizar exa-
mes rotineiros. Para dimensionar o 
tamanho do dano causado pela pan-
demia no diagnóstico de novos casos 
de cânceres, a Sociedade Brasileira 
de Urologia (seção de São Paulo) rea-
lizou levantamento em parceria com 
instituições de saúde no Estado de 
São Paulo, responsáveis pelo atendi-
mento de pacientes do Sistema Único 
de Saúde (SUS).

Os resultados mostraram que a 
pandemia gerou uma redução média 
de 26% no número de novos casos, 
englobando os tumores de rim, prós-
tata e bexiga, na comparação com 
diagnósticos feitos nos anos de 2019 
e 2020.

O Hospital das Clínicas da Uni-

versidade Estadual de Campinas 
(Unicamp), por exemplo, observou 
uma queda de 52% nos casos de cân-
cer de bexiga e 63% nos de rim. Já o 
Hospital AC Camargo Câncer Center, 
disse que a redução foi de 24% para 
os tumores da bexiga e 29% para os 
de rim. Os dados para o câncer de 
rim do Hospital São Paulo da Univer-
sidade Federal de São Paulo (Unifesp) 
mostraram redução no diagnóstico 
de novos casos de 35% –  foram com-
putados 40 casos em 2019, contra 26 
em 2020.

“Com toda a questão da pande-
mia, houve um grande medo da po-
pulação, além da orientação das insti-
tuições de saúde para que houvesse o 
distanciamento social. Com isso, teve 
uma redução importante no núme-
ro de consultas médicas, avaliações, 
exames e consequentemente houve 
uma diminuição nos diagnósticos”, 
lamenta o médico. Segundo o Insti-
tuto Nacional de Câncer José Alencar 
Gomes da Silva (Inca), o número de 
casos novos de câncer de bexiga, es-
timados em 2022 para o Brasil, é de 
7.590 casos em homens e 3.050 em 
mulheres.

O principal fator de risco para 
desenvolver a doença é o cigarro, res-
ponsável por cerca de 50% dos casos. 
O risco está diretamente relacionado 
com a duração e intensidade do ato 
de fumar.

“O cigarro tem diversas substân-
cias químicas que são carcinogênicas, 

ou seja, induzem o aparecimento de 
um tumor e no caso específico da 
bexiga, depois que essas substâncias 
são inaladas, elas são absorvidas pelo 
pulmão e vão cair na corrente san-
guínea e depois serão filtradas pelo 
rim. Vai produzir uma urina, como 
se estivesse contaminada com essas 
substâncias químicas e depois ela vai 
ser armazenada na bexiga, que é um 
reservatório da urina. Essas substân-
cias químicas vão passar horas ali na 
bexiga, causando uma agressão à su-
perfície vesical, que vai propiciar um 
ambiente para poder desenvolver um 
tumor no paciente”, explica Meduna.

Mesmo quem não fuma, mas 
convive com alguém que fuma, o 
chamado tabagismo passivo, também 
tem um risco aumentado de câncer 
de bexiga. Outros fatores associados, 
porém em menor grau, são a exposi-
ção ocupacional prolongada às subs-
tâncias químicas chamadas de aminas 
aromáticas que podem ser canceríge-
nas (principalmente em indústrias 
que processam tintas, corantes e 
derivados do petróleo) e irritações 
crônicas na bexiga, como infecções e 
cálculos.

A principal prevenção para o cân-
cer de bexiga é não fumar. Já os traba-
lhadores, que estão em contato diário 
com produtos químicos, devem usar 
equipamentos de proteção individual 
para maior segurança durante o tra-
balho. Os hábitos saudáveis de vida, 
alimentação adequada, prática de 

exercícios físicos também são uma 
forma de prevenção.

TRATAMENTOS-  Além do exame 
físico e análise da história clínica, para 
realizar um diagnóstico mais preciso, 
o médico pode solicitar alguns exa-
mes de imagem (ultrassonografia, 
tomografia computadorizada ou res-
sonância magnética).

O exame diagnóstico mais impor-
tante para avaliação do câncer vesical 
é a cistoscopia. Com esse exame, o 
médico consegue avaliar o interior da 
bexiga do paciente com uma câmera. 
O tratamento do câncer de bexiga é 
indicado de acordo com o grau da 
doença, profundidade da invasão 
do tumor na parede da bexiga e se 
invade outros órgãos.

No caso de tumores iniciais, o 

tratamento realizado é a ressecção 
transuretral da bexiga, conhecida 
como “raspagem da bexiga”. Em al-
guns casos, pode-se associar a esse 
tratamento, a aplicação de drogas 
como BCG, quimioterápicos ou 
imunoterápicos dentro da bexiga.

“A onco BCG é uma imunote-
rapia que tem como objetivo criar, 
com o sistema imune, condições 
para diminuir a recorrência e a 
progressão do tumor. É importan-
te lembrar que esse tratamento 
não está indicado para todo mun-
do, então vai depender muito do 
estágio da doença. Por isso que é 
importante, sempre que tiver esse 
diagnóstico, consultar especialistas 
para avaliar qual é o melhor trata-
mento para cada paciente”, frisa o 
urologista. (Agência Brasil)
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Em nossos relacionamentos interpessoais é possível 
vivenciarmos conflitos e situações que podem nos colo-
car em saias justas ou nos tirar do sério. E, na verdade, 
por não sabermos como tratar tais episódios, pode ser 
que fiquemos sem agir diretamente sobre o problema 
ou deixarmos que as essas ocasiões se perdurem.  Des-
se modo, nos perguntamos como fazer para levar o ou-
tro a conscientização do que traz prejuízo para equipe, 
para a família ou para o meio social em que vivemos 
sem trazer ainda mais prejuízos emocionais, discórdias 
ou desentendimentos entre os pares? Bem, o que ocor-
re é que comumente somos levados a agir com intem-
perança, precipitação e de forma impulsiva. E isso pode 
definitivamente acarretar separações, findar amizades, 
e até criar rupturas entre equipes profissionais. 

É claro que para atuarmos assim, primeiramente é 
indispensável agir com distinta inteligência emocional. 
E desse modo, identificar o estado de espírito em que o 
outro se encontra para não o tratarmos de forma enve-
nenada, isto é, para não aceitarmos o veneno que o ou-
tro, que está hipnotizado pela cólera, nos trazer e que-
rer dar o troco, “na mesma moeda”. Alguns até pensam 
que dar o troco pode ser algo sensato. Pois não querem 
levar desaforos para casa. Mas levar ou não desaforo é 
perigoso, pois essa atitude é de fato nociva, totalmente 
vingativa, desinteligente e ocasiona sérios problemas 
emocionais, psicológicos e, quem sabe, até dificuldades 
espirituais. Na hora da cólera do outro, o melhor é se 
manter em atitude balanceada, isto é, não é equilibrada, 
pois isso pode em algum momento dar ideia de se man-
ter inerte. Todavia temos que estar atentos a todos os 
movimentos ou alteração de voz; ação descompensada 
para responder e não para apenas reagir. Reagir pode 
ser algo impensado, sem análise; quando respondemos 
tratamos com maior gosto, ponderação e com aguda 
avaliação sobre o que será tratado.

Em momento oportuno, podemos, então, abordar 
aquele interlocutor sobre como ele tratou a situação. E 
assim em um momento presente e com total consciên-
cia do presente fazer a seguinte pergunta a ele: como 
é que você vê essa situação? Como você acha que pode 
nos auxiliar para que situações assim não se repitam? 
Você considera que agiu de maneira ética, profissional 
e respeitosa naquele momento? Recebida essa orienta-
ção, prezado, pergunto a você: qual é o feeling nesse 
caso específico? O feeling é não fazer afirmações inade-
quadas de que outro errou, de que ele não soube agir, 
de que o causador de tudo foi o outro, pois quando 
afirmamos, tendemos a inflamar ainda mais a situação. 
E, quando fazemos a pergunta certa, trazemos o outro 
de forma inteligente para o cerne e para a resolução do 
problema, Isto é, o outro tende a compreender e anali-
sar a situação a partir de seu ponto de vista, mas mesmo 
assim tendendo a trazer a solução para que aquilo não 
se repita mais. O objetivo é fazer o outro refletir, pen-
sar, buscar meios de raciocínio de evitar que as mesmas 
dificuldades se repitam em momentos futuros. Então, 
pense, qual é a pergunta que você trará à tona sem que 
possa causar desconforto ou mesmo afirmar que outro 
está errado para resolver o problema?

Dar o troco na 
mesma moeda 
– solução ou 
problema?

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

*Michael Stephan da Silva

MOC | Homem de 52 anos é morto 
a golpes de pedras e ossos de vaca

Incêndio de grandes proporções 
em ferro-velho mobiliza Corpo de 
Bombeiros 

Quadrilha abria contas em nome 
de terceiros e usava cartões para 
compras na internet 

Sargento brasileiro conclui curso superior de 
montanha na Espanha

DA REDAÇÃO

Na tarde do último sábado (16), 
um homem, de 52 anos, foi morto 
na Rodovia MGC 135, no bairro Vila 
Telma em Montes Claros. Raimundo 

Pires Silva teve o crânio esmagado. 
Conforme a Polícia, possivelmente os 
suspeitos utilizaram pedras e ossos 
de vaca para agredir a vítima. Próxi-
mo ao corpo, os policiais encontra-
ram pedras grandes e ossos sujos de 

sangue. Profissionais do SAMU estive-
ram no local e constataram a morte. 
A perícia esteve no local, o corpo foi 
levado para o IML.

Conforme testemunhas, dois ho-
mens saíram de um matagal onde o 

No Bairro Beija-Flor, em Bocaiu-
va, um incêndio em um ferro-velho 
mobilizou o Corpo de Bombeiros. 
As chamas começaram na sexta-fei-
ra (15) e os trabalhos de rescaldo 
ainda estão sendo feitos na manhã 
deste sábado (16). As causas são 
desconhecidas. Conforme as infor-

mações da corporação, quando a 
equipe chegou no estabelecimen-
to se deparou com uma grande 
quantidade de material reciclável e 
sucata em chamas. Um fio da rede 
elétrica estava partido e energiza-
do no chão, por isso foi solicitado 
apoio de uma empresa terceirizada 

da Cemig. O local foi isolado.
Usando equipamentos de pro-

teção individual e de combate a 
incêndios, os militares começaram 
a atuar priorizando o combate de 
forma a evitar que as chamas se pro-
pagassem para os imóveis vizinhos. 
Devido às altas temperaturas, o teto 

do estabelecimento acabou desaban-
do. A última informação divulgada 
pelo Corpo de Bombeiros era de 
que 80 mil litros de água já tinham 
sido usados. Duas viaturas e quatro 
caminhões foram mobilizados para o 
atendimento da ocorrência. A perícia 
da Polícia Civil foi acionada.

Foi realizada, na sexta-feira (15), 
pela Polícia Civil uma operação com 
foco em um grupo investigado pelo 
crime de estelionato. Foram cumpri-
dos 11 mandados de busca e apreen-
são, sendo oito em Cristália, dois em 
Patrocínio e um em Botumirim. Du-
rante a ação, que recebeu o nome de 
‘Ostentação’, foram apreendidos vá-
rios produtos, como pneus, celula-
res e computadores. “Os indivíduos 
que compunham essa organização 
criminosa abriam contas bancárias 
em nome de terceiros em bancos 

digitais. Após receberem os cartões 
relativos a essas contas, esses indi-
víduos realizavam compras pela in-
ternet”, explica o delegado regional 
de Montes Claros, Herivelton Ruas 
Santana.

Conforme a investigação, para 
conseguir efetivar as compras, os 
membros da organização abriam as 
contas usando documentos falsos. 
Além disso, eles também faziam 
a clonagem de cartões. O grupo, 
composto por nove integrantes, co-
meçou a ser investigado após uma 

O Segundo-Sargento Rafael Fer-
nando da Silva, do Exército Brasileiro, 
foi um dos 18 militares que consegui-
ram concluir o 77º Curso Superior 
de Montanha da Escuela Militar de 
Montaña y Operaciones Especiales, da 
Espanha, no dia 9 de julho. O curso 
teve início com 28 alunos, dos quais 
10 ficaram pelo caminho. 

O Curso Superior de Montanha 
tem a duração aproximada de 11 me-
ses, estruturado em três fases: básica, 

específica e aplicação. Os principais 
objetivos foram: sobreviver e se loco-
mover em montanha durante o perío-
do estival e invernal; aplicar técnicas 
de escalada e de esqui; realizar socor-
ros de urgência; planejamento tático; 
realizar instruções de escalada e de es-
qui; e realizar resgate em montanha.

A cerimonia de encerramento foi 
presidida pelo General de Exército 
Amador Enseñat y Berea, chefe do 
Estado-Maior do Exército Espanhol, e 

contou com a presença de autorida-
des locais e do Adido de Defesa e do 
Exército Brasileiro na Espanha.

A Escuela Militar de Montaña y 
Operaciones Especiales tem como 
missão assessorar o comando na espe-
cialização e manutenção dos quadros, 
no estudo e na experimentação de 
procedimentos de emprego das uni-
dades e dos seus meios de montanha 
e de operações especiais. (Exército 
Brasileiro)

crime aconteceu sujos de sangue. Os 
dois estavam de bicicletas e fugiram 
sentido aos fundos de um motel. Fo-
ram verificadas câmeras de segurança 
de algumas casas na rua onde a víti-
ma passou antes de ser morta. Dois 
homens com as características seme-
lhantes ao descrito pelas testemu-
nhas passaram no local logo a após 
o crime. Eles cobriram a cabeça com 
o capuz das blusas que usavam para 
dificultar a identificação.

Os parentes da vítima, de acordo 
com boletim de ocorrência, informa-
ram que Raimundo era usuário de 
drogas, mas não tinha envolvimento 
com o tráfico. Eles não souberam di-
zer qual seria a motivação do crime. 
Os suspeitos seguem sendo procura-
dos. 

transportadora desconfiar de en-
tregas constantes endereçadas a 
um imóvel “supostamente” aban-
donado, localizado em Cristália.

Ainda de acordo com os le-
vantamentos da PCMG, os inves-
tigados vendiam os produtos pela 
internet e usavam o dinheiro para 
ostentar uma vida de luxo. Além 
de adquirir objetos de uso pesso-
al, como relógios, motos e carros, 
eles ainda promoviam festas e 
postavam vídeos e fotos em redes 
sociais ostentando dinheiro e car-
tões. Herivelton Ruas Santana afir-
ma que a operação vai impedir a 
continuidade das ações criminosas 
e ajudou a reunir provas contra o 
grupo. O inquérito deve ser finali-
zado em até 30 dias.

“Nas residências dessas pesso-
as foram encontrados cartões de 
créditos em nomes de terceiros, 
terceiros esses que inclusive já fi-
zeram boletins de ocorrências ale-
gando a utilização indevida de seus 
nomes pra compras na internet”, 
completa o delegado regional. Du-
rante a investigação, duas vítimas, 
do DF e de SC, foram identificadas. 
Ambas não tinham conhecimento 
da fraude e nem de que seus dados 
estavam sendo usados para a reali-
zação de compras.

A operação contou com a par-
ticipação 40 policiais civis e de 12 
viaturas. A investigação está sendo 
feita pela delegacia de Grão Mogol 
com o apoio da 1ª Delegacia Regio-
nal de Montes Claros.
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Violência Infantil: número de denúncias 
aumenta e dados são alarmantes

Saúde mental de crianças e adolescentes é 
tema de webnário 

Saúde mental e os determinantes sociais

JOYCE ALMEIDA 

Os casos de violência infantil 
aumentaram significativamente 
no Brasil. Devido à pandemia, as 
crianças e adolescentes ficaram 
mais expostas e vulneráveis a so-
frer com as agressões. Com a volta 
das aulas presenciais, o número de 
denúncias mais que dobrou, em 
comparação ao período anterior à 
pandemia, sendo mais de quatro 
mil registradas só nos primeiros 
meses deste ano.

Profissionais da educação re-
lataram perceber anormalidades 
nos comportamentos das crianças, 
como conta a vice-diretora Juliana 

Ribeiro. “A fala mais agressiva, um 
comportamento explosivo, um cho-
ro um pouco mais descontrolado, 
que o aluno demonstra. As situa-
ções de conflito, suas reações a elas, 
o desinteresse pela realização das 
atividades”. Quando surgem as sus-
peitas devido à apresentação destas 
características, Juliana explica que a 
escola tenta, a princípio, falar com 
algum responsável familiar e, quan-
do as mesmas persistem, levam o 
caso para o Conselho Tutelar.

De acordo com dados do Minis-
tério da Mulher, da Família e dos Di-
reitos Humanos, cerca de 18,6% das 
ocorrências estão ligadas a atos de 
violência sexual. Segundo queixas, 

as situações de violência no geral 
acontecem principalmente em casa, 
por agressores que vivem junto às 
vítimas, como padrasto/madrasta, 
pai, mãe ou outro familiar, sendo 
as meninas uma maioria significa-
tiva entre as vítimas, com 74% dos 
registros.

Como consequência, surge uma 
série de transtornos psicológicos, 
como ansiedade, depressão, síndro-
me do pânico e comportamentos 
violentos, além de afetar a saúde 
física, com as agressões, prejudican-
do completamente o processo de 
aprendizagem e desenvolvimento 
das crianças e adolescentes. (Sob 
supervisão de Stênio Aguiar)  

O webnário interinstitucional 
“Saúde mental de crianças e adoles-
centes e a relação com as políticas 

públicas de assistência social, edu-
cação e saúde” foi um evento virtu-
al, que contou com a participação 

de membros do Poder Judiciário, 
Ministério Público e Poder Executi-
vo Estadual e Municipal. A iniciativa 

“Os determinantes sociais e o 
impacto na saúde mental de crian-
ças e adolescentes: contextualiza-
ção, diferença entre transtorno e 
doença” foi o assunto abordado 
pela pesquisadora Fernanda Ser-
peloni, do Departamento de Es-
tudos sobre Violência e Saúde da 
Fiocruz, que trabalha com foco 
no atendimento a pacientes que 
sofrem traumas e não recebem 
tratamento adequado.

Na maioria dos casos, segundo 
a pesquisadora, os profissionais 
utilizam a chamada terapia de ex-
posição narrativa para tratar pes-
soas que passaram por eventos 
traumáticos. “A infância e a ado-

lescência são períodos sensíveis. 
O desenvolvimento cerebral sofre 
impactos do meio social e emo-
cional. A violência é fonte de es-
tresse e marca o desenvolvimento 
do ser humano”, ressaltou.

Segundo ela, as sequelas dos 
traumas são amplas e passam por 
sintomas intrusivos, como pesa-
delos, ver a si de forma negativa, 
sentimentos de culpa, medo, rai-
va, agressividade, vergonha, todos 
individualizados. Fernanda Serpe-
loni afirmou que há estudos que 
apontam uma associação entre 
violência e transtornos mentais.

Para o diagnóstico dos casos, 
ela disse que são realizadas en-

trevistas avaliativas, o estudo da 
biografia em uma linha do tempo 
da criança ou do adolescente e o 
reprocessamento dos eventos em 
ordem cronológica.

A presidente da Spaulding for 
Children (fundação voltada à as-
sistência social e adoção), Cristina 
Correa Diniz Peixoto, abordou “A 
importância da atenção à saúde 
mental na primeira infância: for-
mação da estrutura mental e re-
percussão das disfunções na vida 
adulta”. A palestrante tem experi-
ência com crianças e adolescentes 
no sistema de acolhimento dos 
Estados Unidos — muitas tratadas 
com medicamentos sem sucesso.

teve como objetivo relacionar a saú-
de mental de crianças e adolescen-
tes com as políticas públicas de as-
sistência social, educação e saúde, 
por meio do compartilhamento de 
reflexões e conhecimentos.

Ao abrir o webnário, a superin-
tendente da Coinj, desembargado-
ra Valéria Rodrigues Queiroz, afir-
mou que o tema é sensível e que 
crianças e adolescentes portadores 
de transtorno mental não têm rece-
bido tratamento adequado do po-
der público. Normalmente, são le-
vados para Centros de Internação, 
sem acompanhamento. Ela disse 
acreditar, porém, que esse quadro 
possa ser alterado em breve.

O psiquiatra e vice-diretor do 
Instituto de Medicina Social da Uni-
versidade Estadual do Rio de Janei-
ro, Rossano Cabral Lima, abordou 
o tema “Os determinantes sociais 
e o impacto na saúde mental de 
crianças e adolescentes: contextua-
lização, diferença entre transtorno 
e doença”. Ele afirmou que estu-
dos sobre transtornos mentais de 
crianças e adolescentes passaram a 
ter visibilidade a partir do início do 
século XXI. Também ressaltou que 
problemas derivados de tais trans-

tornos são comuns e podem causar 
limitação e sofrimento e repercutir 
negativamente na vida adulta.

O psiquiatra Rossano Cabral 
Lima disse ainda que há lacunas 
entre a necessidade de tratamento 
e a oferta de serviço público para 
realizá-lo, principalmente em paí-
ses de média e baixa renda média 
da população. De acordo com ele, 
existe também uma preocupação 
a respeito da banalização dos diag-
nósticos infantojuvenis e da rapi-
dez com que se prolifera a prescri-
ção de psicofármacos para crianças 
e adolescentes em nível global.

Rossano Cabral frisou que é 
necessário refletir sobre como ga-
rantir acesso e cuidado a crianças 
e adolescentes com transtornos 
mentais, “de modo integral na co-
munidade, sem negligência, com 
identificação e tratamento de suas 
formas de sofrimento, evitando-se a 
patologização e a medicalização do 
quadro diagnosticado”.

O psiquiatra acrescentou que 
essa reflexão ganhou novos con-
tornos com a chegada da pandemia 
da covid-19. “Na pandemia, houve 
interseção de vários fatores que não 
eram considerados, como precarie-

dade social, migração, violência 
doméstica, raça, etnia e doenças 
crônicas, entre outras; vetores que 
impactam o grau de transtorno 
mental de crianças e adolescentes”, 
disse.

Nesse cenário, ele ressaltou que 
grupos vulneráveis são mais impac-
tados por problemas que acarre-
tam déficit intelectual, desnutrição 
grave, doenças crônicas e uso de 
álcool e drogas. “Esses fatores inte-
ragem com conflitos familiares, pais 
com transtornos mentais, pais ado-
lescentes, desemprego, criação em 
institutos privados ou públicos”, 
acrescentou. Rossano Cabral disse 
ainda que, para o diagnóstico de 
criança ou adolescente com trans-
torno mental, deve-se levar em con-
sideração a relação com o meio em 
que vive (família, escola e demais 
espaços que frequenta).

Para o psiquiatra, as crianças e 
adolescentes com transtorno men-
tal devem ser tratadas com respeito 
a seus direitos, com acolhimento 
universal, encaminhando implica-
tivo, cuidado compartilhado por 
equipes formadas por multiprofis-
sionais, com atendimento prioritá-
rio. 

Cristina Correa Diniz Peixoto 
disse que o desenvolvimento ce-
rebral das pessoas é sequencial: 
começa com o embrião e segue 
até a vida adulta e velhice, sofren-
do interferência do meio ambien-
te. Ela afirmou que alterações não 
genéticas podem ser transmitidas 
para gerações futuras e que o 
estresse é uma resposta do or-
ganismo a demandas e pressões 
positivas, negativas e tóxicas do 
meio ambiente. “A falta de acom-
panhamento e de acolhimento 

resulta em consequências severas 
em crianças e adolescentes com 
transtorno mental”, frisou.

O juiz da Vara da Infância e 
da Juventude da Comarca de 
Uberlândia e integrante da Coinj, 
José Roberto Poiani, atuou como 
presidente da mesa e apresentou 
questões enviadas pelo chat do 
evento virtual.

Participaram do webnário o vi-
ce-corregedor-geral de Justiça, de-
sembargador Edison Feital Leite; o 
juiz auxiliar da 2ª Vice-Presidência 

do TJMG, Murilo Sílvio de Abreu; a 
juíza auxiliar da Corregedoria-Ge-
ral de Justiça, Aldina Soares; o pro-
curador-geral de Justiça, Jarbas Soa-
res Júnior; as promotoras de Justiça 
Paola Domingues e Ana Carolina 
Zambom Pinto Coelho; o promotor 
de Justiça Pablo Gran Cristóforo; a 
titular da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social (Sedese), 
Elizabeth Jucá e Mello Jacometti; e 
a representante da Secretaria de Es-
tado de Saúde, Lírica Matos Pereira. 
(Com informações do TJMG)
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Isadora finge dormir quando Joaquim chega no quarto. Santa avisa que Julinha e 
Constantino não podem saber que Inácio ficou milionário. Davi tem uma ideia para 
convencer Isadora de sua inocência. Heloísa pede para Isadora não denunciar Davi. 
Bartolomeu implora o perdão de Leônidas. Úrsula se encontra com Abel. Santa se 
preocupa com a auditoria no cassino. Constantino tem uma ideia para conseguir 
dinheiro. Benê alerta Violeta sobre uma praga no canavial. Davi leva Romana e Arthur 

para falar com Isadora. Joaquim busca Isadora no ateliê.

Moa estranha ao saber que Pat saiu com Andréa. Martha convida Regina para jantar 
em sua casa. Ítalo questiona Jonathan sobre Anita. Andréa leva Pat para a reunião com 
o grupo de mulheres. Ela dá um depoimento sobre o estado de saúde do marido e 
se emociona. Moa, Nadir e Joca conversam com o médico de Alfredo. Rebeca pen-
sa em quem pode chamar para testemunhar a seu favor no processo da guarda de 
Chiquinho. Renan fica curioso para saber quem Olívia irá chamar para dar aulas na 
companhia de dança.

RESUMO DE Novelas
Érica elogia as fotos de Jove. Juma não gosta do olhar de Érica para Jove. O 

padre avisa a Filó e José Leôncio que deseja conversar com os noivos, separada-
mente, antes de celebrar os casamentos. Érica deduz que a hostilidade de José 
Lucas com Jove tenha a ver com Juma. O padre batiza Juma para que ela possa se 
casar. O Velho do Rio convence Juma a se casar, quando vê a filha de Maria Marruá 
fugindo. O Velho do Rio toca o berrante para abençoar a cerimônia, e José Leôncio 

reconhece o som do instrumento de seu pai.

Cristóvão diz para Cecília que não irá se cansar até provar quem é o verdadeiro 
Leonardo. Cecília pede desculpa ao advogado ao perceber que ele sempre esteve 
certo. Adolfo vai até o apartamento de Haydee, diz que os dois são parecidos e 
não deve ter sido ao acaso que se encontraram. A mulher afirma que Flávio está 
enlouquecendo como Nicole e não sabe do que ele é capaz. Adolfo insiste em 
conversarem em outro lugar. Juju e Emílio querem que a mãe aceite ser candidata 

a prefeita de Doce Horizonte. Adolfo revela para Haydee que quis destruir Gustavo, mas percebeu que estava 
errado. Rosana diz que aceita ser candidata, mas ainda tudo é segredo. Adolfo vê as fotos que Cecília havia rece-
bido sobre Gustavo. As crianças saem em um passeio escolar em um parque de diversão infantil com as irmãs. 
Gustavo volta para a Rey Café e fica nervoso ao saber que um concorrente visitou uma das fazendas da empresa. 

Vyni, do ‘BBB 22’, é descartado de filme 
após pedir cachê exorbitante

Deolane Bezerra pede que Justiça devolva 
carros apreendidos em investigação: ‘Doida 
pra sair’

Vyni foi convidado para dividir a 
cena com Zezé Motta no filme ‘Jane-
las...’, mas a exigência de cachê inviabi-
lizou a participação. Saiba os detalhes.

Vyni, do “BBB 22”, teve o nome 
envolvido em uma polêmica neste final 
de semana. O jovem, que renovou o 
sorriso após a saída do reality, recebeu 
um convite para estrear como ator em 
um filme. No entanto, a participação foi 
descartada porque ele exigiu um cachê 
quase três vezes maior que o de Zezé 
Motta, que dá vida à protagonista da 
película. As informações são do colu-
nista Gabriel Perline, do iG.

Para participar de “Janelas...”, Viny 
teria cobrado um cachê R$ 80 mil. Se-
gundo o colunista, ele recebeu uma 
proposta de R$ 30 mil, além de hospe-
dagem, transporte e alimentação por 

conta da produção. O ex-”BBB” teria, 
também, o auxílio de Luciano Santiago, 
dramaturgo, cineasta e especialista em 
preparação de atores.

A equipe de Vyni negou a proposta 
e ainda alegou que o projeto não esta-
va de acordo com o planejamento da 
carreira dele. Ainda de acordo com a 
publicação, o valor pedido pelo ce-
arense é maior que os cachês das 
três grandes estrelas da produção 
somados.

VYNI, DO ‘BBB 22’, JUSTIFICA 
RECUSA DE FILME

Em resposta ao colunista Gabriel 
Perline, a equipe de Vyni afirmou 
que o convite foi recusado por conta 
da agenda cheia do rapaz. Eles ainda 
alegam que o jovem teria que desfa-
zer outros contratos para conciliar 

com a agenda do filme.

Nas redes sociais, Vyni não se 
pronunciou diretamente sobre o as-
sunto, mas fez uma publicação que 
parece uma resposta às muitas crí-
ticas que tem recebido desde que a 
história veio à tona. “Tem que pedir 
muita paciência a Deus”, escreveu o 
jovem.

“Janelas...” é baseado no livro ho-
mônimo escrito por Luciano Santia-
go, que, coincidentemente, morou 
em Crato, cidade natal de Vyni, no 
Ceará. Além de Zezé Motta, o filme 
traz no elenco atores que participa-
ram de novelas recentes da TV Glo-
bo, como Georgina Castro (“Um Lu-
gar ao Sol”), Luiz Carlos Vasconcellos 
(“Amor de Mãe”) e Sérgio Menezes 
(“Quanto Mais Vida, Melhor”).

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Doutor Estranho no Multi-
verso da 3D Dub - MAGIC D 01 

MOC - ACAO/AVENTURA
19:00, 21:45

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2 D 

Dub - AVENTURA
14:40, 17:50, 21:00 

Jujutsu Kaisen - 
2D Dub – ANIMAÇAO

14:10, 16:30, 18:50

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2D 

Dub - AVENTURA
21:20 

Detetives do Prédio A zul 3 - 
2D Dub - INFANTIL/ LIVRE

14:50,17:20 

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2D 

Leg - AVENTURA
20:30

 

Cidade Perdida - 
2D Dub - AVENTURE

15:15, 18:40, 21:30

Doutor Estranho no 
Multiverso da Loucura - 3D 
Leg - ACAO/AVENTURA

19:15  

Sonic 2 - 2 Dub - AVENTURE
14:20, 17:10, 20:00

Nesta semana, a advogada e in-
fluenciador teve uma Land Rover Dis-
covery e um Porsche, avaliado em R$ 1 
milhão, além de sete cadernos, quatro 
notebooks, registros de contabilidade, 
quatro relógios de marca e um iPhone.

Deolane Bezerra usou o Twitter 
para pedir que a Justiça devolvesse os 
carros apreendidos na operação feita 
em sua casa, em Alphaville, em São 
Paulo, nesta semana. No microblog, 
a advogada escreveu: “Oh, gente, de-
volve pelo menos um carro. Tô doida 
pra sair, hoje é sábado”. Depois, ela 
gravou um vídeo brincando com sua 
situação financeira. Primeira, ela grita 
da janela: “Sou rica”. Após aparecer 
uma placa com “momentos depois”, 
a influenciadora e viúva de MC Kevin 
fala “Sou pobre”.

Ela teve sua casa invadida pela 
Polícia de São Paulo, que cumpriu 
um mandato de busca e apreensão 
na mansão da advogada, na última 
quinta-feira (14). Na ocasião foram 
apreendidos alguns pertences da dou-
tora como joias e carros. Segundo a 

irmão de Deolane, a polícia levou dois 
carros, uma Land Rover Discovery e 
um Porsche, avaliado em R$ 1 milhão, 
além de sete cadernos, quatro note-
books, registros de contabilidade, qua-
tro relógios de marca e um iPhone.

Segundo o boletim de ocorrência, 
a polícia investiga a participação da 
advogada - que afirmou sofrer pre-
conceito no condomínio onde mora 
- em ações de publicidade da empresa 
Betzord, que atua no seguimento de 
jogos e ações esportivas on-line. Por 
meio de sua assessoria jurídica, De-
olane afirmou que não possui envol-
vimento com a empresa investigada 
por suposto crime contra a economia 
popular e associação criminosa.

“Cumpre esclarecer que, todos 
os contratantes de Deolane Bezerra 
passam por um rigoroso processo de 
avaliação de idoneidade da empresa/
pessoa, bem como, sobre o crivo da le-
galidade do produtor/serviço a ser di-
vulgado pela influenciadora”, afirmou 
a equipe por meio do comunicado. 
“Cumpre salientar que, repudiamos 

e tomaremos as providências cabíveis 
contra qualquer tentativa de sensacio-
nalismo que tentem vincular a ima-
gem da Deolane Bezerra a condutas 
delituosas”, continuou a nota.

DEOLANE BEZERRA CREDITA IN-
VESTIGAÇÃO À POSICIONAMENTO 
POLÍTICO

Ao chegar ao Brasil após o cumpri-
mento do mandato em sua residência, 
a influenciadora usou seu Instagram 
Stories para comentar o acontecido. 
Segundo ela, seu posicionamento 
político motivou a busca da polícia. 
Deolane já declarou publicamente seu 
apoio ao pré-candidato à presidência 
da República Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT).

“Gente do céu, acabei de descer 
do avião e meu celular está estourado. 
Vou ver tudo que estão falando a meu 
respeito mais uma vez. É, Brasil, é so-
bre isso. Ter opinião política, ser verda-
deira e trabalhar honestamente muitas 
vezes gera isso, né? Mas vamos para 
mais um processo”, afirmou Deolane.



Montes Claros, segunda-feira 13.6.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 11eSpOrte

Diretoria do Atlético tenta reconhecer 
Conmebol como Sul-Americana

'Sem palavras' | Breno 
comemora renovação de 
contrato com a Raposa 

Mancini vê equilíbrio, 
mas diz que América 
pode sonhar na Copa do 
Brasil

Treinador aprova chegada de Benítez ao América: 
'Grande capacidade ofensiva

O meia-atacante Breno reno-
vou o contrato com o Cruzeiro 
até o fim da temporada 2025. Re-
velação celeste, o jogador de 20 
anos disse que está sem palavras 
para expressar o sentimento com 
o novo vínculo.

“Contrato renovado com o 
Cruzeiro até o final de 2025. Sem 
palavras para descrever a felicida-
de que estou sentindo neste mo-
mento. Só tenho a agradecer pela 
confiança depositada em mim e 
espero retribuir isso da melhor 

forma possível dentro de campo”, 
disse. 

“Cheguei aqui há um ano e 
meio atrás, com o objetivo de 
realizar sonho de representar 
um clube de tamanha grandeza. 
Clube que me identifiquei desde 
o início e que sou grato por tudo 
que fez por mim e pela minha fa-
mília. Que seja um novo capítulo 
grandioso dessa nossa história”, 
completou.

Breno já participou de dois 
jogos pelo time profissional: a 

vitória por 1 a 0 sobre a Ponte 
Preta, no Mineirão, no dia 16 de 
junho, e a derrota por 1 a 0 para 
o Guarani, no Brinco de Outro da 
Princesa, em Campinas, no dia 9 
de julho.

A promessa chegou no início 
do ano passado ao time mineiro, 
depois de chamar a atenção atu-
ando pelo Brasilis. No passado, 
ele atuava como volante, mas 
começou a jogar mais adiantado 
como ponta e centroavante. (Su-
peresportes)

Após a classificação às quartas de 
final da Copa do Brasil, com vitórias 
consistentes nos dois jogos contra o 
Botafogo, o técnico Vagner Mancini 
disse que o América tem o direito de 
sonhar alto na competição. O treina-
dor, no entanto, ressaltou as dificul-
dades do torneio, que agora conta 
com apenas clubes da Série A - Athle-
tico-PR, Atlético-GO, Corinthians, Fla-
mengo, Fortaleza, Fluminense e São 
Paulo também estão na disputa pelo 
título.

“Acima de tudo temos que enxer-
gar que ficaram oito equipes de Série 
A, então os jogos vão ser extrema-
mente equilibrados, não só pelo teor 
da competição, mas em cima dessas 
equipes, que vão olhar com muito 
carinho, porque é um campeonato 

que todo mundo quer ganhar, por-
que te dá, além de uma ascensão, 
uma vaga na Libertadores de 2023. 
Só isso é o suficiente para que todos 
corram atrás desse título”, comentou 
o comandante, após o triunfo sobre 
os cariocas nessa quinta-feira, no En-
genhão, no Rio de Janeiro.

“Dá para sonhar, porque ao longo 
da competição várias equipes que 
não eram favoritas chegaram ao tí-
tulo. Acho que nesse momento te-
mos o direito de sonhar. Se vamos 
chegar até lá ou não, já é uma outra 
conversa, depende muito do que 
vai acontecer daqui para frente nos 
jogos”, complementou Mancini. 

O América eliminou o Botafogo 
nas oitavas de final com vitórias por 
3 a 0, no Independência, e 2 a 0, no 

Engenhão. O Coelho  teve o maior 
placar agregado desta fase do tor-
neio. Além disso, essa foi apenas a 
segunda vez em que o clube minei-
ro avançou às quartas de final em 
sua história. 

Em 2020, o clube teve a melhor 
participação na Copa do Brasil. Na 
ocasião, o time treinado por Lisca 
chegou a eliminar os tradicionais 
Corinthians e Internacional, mas 
parou nas semifinais diante do Pal-
meiras.

Os duelos das quartas de final da 
Copa do Brasil ainda serão sorteados 
pela Confederação Brasileira de Fute-
bol (CBF). No calendário base, estão 
reservadas datas para os duelos de ida 
e volta nas semanas de 27 de julho e 
17 agosto. (Superesportes)

O técnico Vagner Mancini ava-
liou a possível chegada de Martín 
Benítez ao América. Atualmente 
no Grêmio, o meia argentino está 
próximo de reforçar o Coelho para 
a sequência da temporada. De acor-
do com o técnico americano,  a 
contratação do jogador de 28 anos 
contribuirá bastante para o contex-
to ofensivo da equipe e aumentará 
o leque de opções no elenco. 

“O América está muito atento ao 
mercado. Nós temos uma diretoria 
extremamente atuante neste senti-
do. O Benítez é um atleta que, se 

vier, estará realmente dentro de um 
contexto que queremos, porque é 
um atleta dotado de uma capacida-
de ofensiva muito grande”, comen-
tou Mancini, após a classificação do 
América às quartas de final da Copa 
do Brasil, com vitória por 2 a 0 so-
bre o Botafogo, no Rio de Janeiro. 

“É importante quando melhora-
mos a equipe, o elenco, porque isso 
te dá condições de, eventualmente, 
ter situações de mexidas, substitui-
ções, que te deixam mais ou menos 
agressivos dependendo da estraté-
gia do jogo”, complementou o co-

mandante. 
Martín Benítez pertence ao In-

dependiente, da Argentina, e está 
emprestado ao Grêmio desde o 
início do ano.  O Coelho negocia a 
contratação diretamente com o clu-
be argentino, detentor dos direitos 
do meia. O Tricolor gaúcho não tem 
nenhuma objeção em relação à saí-
da do atleta. 

Benítez deve assinar por em-
préstimo com o América até o final 
de 2022. Caso isso ocorra, ele dis-
putará posição com Alê, titular ab-
soluto com o técnico Vagner Manci-

ni, e Índio Ramírez. 
O treinador, inclusive, foi quem 

o levou para o clube gaúcho no iní-
cio do ano. Agora no América, Man-
cini voltou a pedir a contratação do 
argentino. 

Em 2022, o Coelho já acertou 
as contratações do goleiro Jailson 
(que já deixou o clube), dos laterais 
Cáceres e Danilo Avelar, dos zaguei-
ros Éder, Conti, Maidana, Gabriel 
Gomes e Luan Patrick, dos meio-
-campistas Índio Ramírez e Matheu-
sinho, e dos atacantes Pedrinho, 
Paulinho Boia (também deixou o 

time), Everaldo, Aloísio, Wellington 
Paulista e Henrique Almeida. 

A diretoria alviverde também en-
caminhou a contratação do zaguei-
ro Ricardo Silva.  

Trajetória | Benítez foi revelado 
pelo próprio Independiente em 
2012 e ficou no clube argentino 
até 2020, quando desembarcou no 
Brasil para defender o Vasco. Foram 
33 jogos, três gols e três assistências 
antes de se transferir ao São Paulo 
no ano passado.

Pelo Tricolor Paulista, Benítez 
participou de 42 partidas - sendo 

20 como titular - e contribuiu com 
quatro gols e seis assistências. O 
meia foi novamente emprestado em 
janeiro deste ano para o Grêmio.

O clube gaúcho desembolsou 
cerca de 500 mil doláres para acer-
tar a contratação do jogador. No en-
tanto, a passagem do argentino foi 
abaixo das expectativas.

Benítez atuou em apenas 12 jo-
gos em 2022 e não teve sequência 
como titular, principalmente devi-
do às lesões musculares. A saída do 
atleta já era esperada por parte da 
imprensa gaúcha. (Superesportes)

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Nesta terça-feira (19), a direto-
ria do Atlético estará na sede da 
Confederação Sul-Americana de 
Futebol (Conmebol), em Assun-
ção, para tentar o reconhecimen-
to dos títulos da Copa Conmebol 
como Sul-Americana. O Galo foi 
bicampeão da extinta competição, 
em 1992 e 1997, e contará com o 
presidente Sérgio Coelho e o vice 
José Murilo Procópio no Paraguai. 

A equipe mineira é a única bi-
campeã da competição que ante-
cedeu a criação da Sul-Americana. 

A Copa Conmebol foi disputada 
entre 1992 e 1999. Além do Galo, 
Botafogo, Lanús, Rosário Central, 
Santos, São Paulo e Talleres con-
quistaram o torneio. Em 2002, 
após dois anos sem a disputa da 
Copa Conmebol, foi criada a Sul-
-Americana.

Em 1992, o Atlético conquistou 
o primeiro título continental em 
final disputada contra o Olímpia, 
do Paraguai, na edição inaugural 
do torneio. Depois, em 1997, der-
rotou o Lanús, da Argentina, na 

decisão. O clube alvinegro voltou 
a ganhar uma taça internacional 
em 2013, com a Copa Libertado-
res também sobre o Olímpia. Em 
2014, venceu a Recopa Sul-Ameri-
cana diante do mesmo Lanús.

Nesta temporada, o Atlético 
busca o quinto título continental. 
O time mineiro está vivo na Copa 
Libertadores da América e enfren-
ta o Palmeiras, nos dias 3 e 10 de 
agosto, pelas quartas de final do 
torneio mais importante do conti-
nente. (Superesportes)
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Receita Federal orienta contribuintes 
sobre compras no exterior

Mega-Sena | Sem acertador, 
prêmio acumula em R$ 9 
milhões

Pode custar caro, a desatenção 
após uma viagem internacional. 
Contribuintes que não declaram 
corretamente os bens ao retorna-

rem ao Brasil são multados e podem 
até sofrer sanções administrativas e 
penais se tentarem entrar no país 
com bens acima do valor permitido 

ou com itens proibidos. Para evitar 
contratempos, a Receita Federal ela-
borou o Guia do Viajante, que serve 
de fonte de consulta a viajantes que 

Nenhum apostador acertou as 
seis dezenas do concurso 2.501 
da Mega-Sena sorteadas ontem 
(16), no Espaço Loterias Caixa, 
em São Paulo. O prêmio acumu-
lado para o próximo sorteio (con-
curso 2.502), que ocorrerá na 
quarta-feira (20), está estimado 
em R$ 9 milhões.

Os números sorteados foram 

11 – 27 – 32 – 40 – 58 – 59.
A quina teve 30 ganhadores, 

com prêmio individual de R$ 
70.561,85. Acertaram quatro nú-
meros 2.331 apostadores, que re-
ceberão cada um, R$ 1.297,33. As 
apostas na Mega-Sena podem ser 
feitas até as 19h (horário de Brasí-
lia) do dia do sorteio em lotéricas 
ou pela internet. Um jogo simples, 

de seis números, custa R$ 4,50.
De acordo com a Caixa, a proba-

bilidade de um apostador ganhar a 
Mega-Sena com um jogo simples é 
de 1 em 50 milhões (mais precisa-
mente 50.063.860). Já uma aposta 
com 15 dezenas (limite máximo), as 
chances de acertar o prêmio é de 1 
em 10 mil (precisamente 10.003). 
(Agência Brasil)

DIVULGAÇÃO

tiverem dúvidas. A omissão ou de-
claração falsa ou inexata de bens en-
quadrados como bagagem resultará 
em multa de 50% do valor excedente 
à cota de isenção.

Os bens que não se enquadrarem 
como de uso pessoal são sujeitos ao 
pagamento do Imposto de Importa-
ção, mas existe uma cota de isenção. 
Para viagens aéreas ou marítimas, o 
limite é de US$ 1 mil. Para chegadas 
por lagos, rios ou por fronteiras ter-
restres, a cota corresponde a US$ 
500 por pessoa. O contribuinte tem 
direito a uma cota adicional de US$ 
1 mil sobre as compras feitas em lo-
jas free shops em aeroportos.

Os limites de isenção para che-
gadas por aeroportos, lagos, rios e 
fronteiras terrestres foram elevados 
no início deste ano. Para as compras 
em free shops, a cota foi reajustada 
em janeiro de 2020.

QUANTIDADES - A Receita Fe-
deral esclarece que as isenções de 

impostos são individuais e intrans-
feríveis. Não se pode somar as cotas 
para se beneficiar, mesmo dentro 
da própria família. Além da cota de 
valor, existem limites de quantidade.

O contribuinte só pode entrar 
no país com até 12 litros de bebidas 
alcoólicas. Caso estoure o quanti-
tativo, os itens serão tratados nor-
malmente como bagagem caso o 
contribuinte consiga provar que se 
trata de consumo pessoal, sem fi-
nalidades comerciais ou industriais. 
Entretanto, não haverá isenção de 
tributos para as mercadorias acima 
da quantidade.

As compras que ultrapassarem a 
cota permitida devem ser declaradas 
e tributadas em 50% em cima do que 
estourar o limite de isenção. Dinhei-
ro em espécie, em moeda nacional 
ou estrangeira, acima de R$ 10 mil 
e itens monitorados pela Vigilância 
Sanitária, pela Vigilância Agropecu-
ária e pelo Exército também devem 
ser declarados.

A declaração pode ser feita pela 
internet, por meio da Declaração 
Eletrônica de Bens do Viajante 
(e-DBV). O pagamento antecipado 
agiliza a passagem pela alfândega. 
Ele pode ser feito em dinheiro, na 
rede arrecadadora ou por cartão de 
débito no balcão de atendimento 
da alfândega. Também é possível 
pagar home banking ou por termi-
nais de autoatendimento.

ITENS PROIBIDOS -  contribuin-
te também deve estar atento a itens 
proibidos de entrar no país, como 
cigarros, bebidas exclusivas para 
exportação, réplicas de armas de 
fogo, agrotóxicos e substâncias en-
torpecentes. O transporte de mer-
cadorias proibidas, com destinação 
comercial, de produtos proibidos 
pirateados ou de outra pessoa; 
produtos ocultos, no corpo ou na 
bagagem, estão sujeitos a sanções 
administrativas e penais. (Agência 
Brasil)


